
8 АФАНАСИЙ БИРЖА

8 октября8 октября8 октября8 октября8 октября

10.00 — 10.40.10.00 — 10.40.10.00 — 10.40.10.00 — 10.40.10.00 — 10.40. ОфициальноеОфициальноеОфициальноеОфициальноеОфициальное
открытие конференции:открытие конференции:открытие конференции:открытие конференции:открытие конференции:

— выступление губернатора
Тверской области г�на Зеленина Д.В.;

— выступление председателя
правления РАОПа г�на Кошеле�
ва Л.Е.;

11.00 — 11.30.11.00 — 11.30.11.00 — 11.30.11.00 — 11.30.11.00 — 11.30. Конференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�зал
Семинар на тему
«Деятельность и планы АОПА —«Деятельность и планы АОПА —«Деятельность и планы АОПА —«Деятельность и планы АОПА —«Деятельность и планы АОПА —

Россия»:Россия»:Россия»:Россия»:Россия»:
— основные цели и задачи РАОПА;
— деятельность за 2009 год;
— ответы на вопросы зала.
Докладчики:Докладчики:Докладчики:Докладчики:Докладчики:
Кошелев Л.Е. — председатель

правления РАОПА
Тюрин В.В. — член правления

РАОПА
11.30 — 12.00.11.30 — 12.00.11.30 — 12.00.11.30 — 12.00.11.30 — 12.00. Конференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�зал
«Состояние и проблемы АОН в«Состояние и проблемы АОН в«Состояние и проблемы АОН в«Состояние и проблемы АОН в«Состояние и проблемы АОН в

мире, международная деятельностьмире, международная деятельностьмире, международная деятельностьмире, международная деятельностьмире, международная деятельность
АОПА».АОПА».АОПА».АОПА».АОПА».

Докладчик:Докладчик:Докладчик:Докладчик:Докладчик:
Мартин Робинсон (Martin

Robinson) — вице�президент между�

Программа Третьей межрегиональной конференции «Авиация общего назначения
России�2009». Место проведения: Тверь, «Волжанка», 8�9 октября 2009 года

9 октября9 октября9 октября9 октября9 октября

10.00 — 11.00.10.00 — 11.00.10.00 — 11.00.10.00 — 11.00.10.00 — 11.00. Конференц�Конференц�Конференц�Конференц�Конференц�
залзалзалзалзал

Семинар на тему
«Авиационные учебные«Авиационные учебные«Авиационные учебные«Авиационные учебные«Авиационные учебные

центры»:центры»:центры»:центры»:центры»:
— где можно учиться ле�

тать;
— на что обратить внима�

ние при выборе аэроклуба и
инструктора;

— проблемы АУЦ в России;
— организация АУЦ в Рос�

сии;
— ответы на вопросы зала.
Докладчик:Докладчик:Докладчик:Докладчик:Докладчик:
Ханафиев В.А. — директор

КАУТЦ
11.00 — 12.00.11.00 — 12.00.11.00 — 12.00.11.00 — 12.00.11.00 — 12.00. Конференц�Конференц�Конференц�Конференц�Конференц�

залзалзалзалзал
Семинар на тему
«Авиаработы»:«Авиаработы»:«Авиаработы»:«Авиаработы»:«Авиаработы»:
— состояние нормативной

базы с России и мире;
— практика выполнения

авиаработ. Оборудование, до�
кументация.

народного совета ИАОПА, прези�
дент АОПА�Англия

12.00 — 13.00.12.00 — 13.00.12.00 — 13.00.12.00 — 13.00.12.00 — 13.00. Конференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�зал
Доклад на тему
«Изменения в воздушном зако�«Изменения в воздушном зако�«Изменения в воздушном зако�«Изменения в воздушном зако�«Изменения в воздушном зако�

нодательстве — настоящее и пла�нодательстве — настоящее и пла�нодательстве — настоящее и пла�нодательстве — настоящее и пла�нодательстве — настоящее и пла�
ны»:ны»:ны»:ны»:ны»:

— ФАПы, касающиеся АОН,
введенные в действие в 2009
году;

— планируемые к вводу докумен�
ты, цели, задачи;

— ответы на вопросы зала.
Докладчик:Докладчик:Докладчик:Докладчик:Докладчик:
Шнырев А.Г. — заместитель ди�

ректора департамента государ�
ственной политики в области граж�
данской авиации

15.00 — 16.00.15.00 — 16.00.15.00 — 16.00.15.00 — 16.00.15.00 — 16.00. Конференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�залКонференц�зал
Семинар на тему
«Процедуры регистрации и по�«Процедуры регистрации и по�«Процедуры регистрации и по�«Процедуры регистрации и по�«Процедуры регистрации и по�

лллллучения СЛГ ВС АОН. Конкретика»:учения СЛГ ВС АОН. Конкретика»:учения СЛГ ВС АОН. Конкретика»:учения СЛГ ВС АОН. Конкретика»:учения СЛГ ВС АОН. Конкретика»:
— процедура регистрации ВС и

получения СЛГ;
— наиболее часто встречающие�

ся проблемы при рассмотрении за�
явки;

— советы, на что обратить вни�
мание;

— ответы на вопросы зала.
Докладчики:Докладчики:Докладчики:Докладчики:Докладчики:
Никитин Игорь Валентинович

— доктор технических наук, стар�
ший научный сотрудник МГТУ ГА

Соведущий:Соведущий:Соведущий:Соведущий:Соведущий: Сабиров Д.Р.
1111177777.00 — 1.00 — 1.00 — 1.00 — 1.00 — 18.00.8.00.8.00.8.00.8.00. КККККонференц�зонференц�зонференц�зонференц�зонференц�заааааллллл
Отчеты — семинары
Полеты за границей: «Как я ле�Полеты за границей: «Как я ле�Полеты за границей: «Как я ле�Полеты за границей: «Как я ле�Полеты за границей: «Как я ле�

тататататал на Гл на Гл на Гл на Гл на Гавававававайях…»айях…»айях…»айях…»айях…»
Рассказ о полетах на вертолете

R�44 в США. Фоторяд, видео.
Михаил Фарих — частный пилот

R�44.
Полеты по России: «Как я ле�Полеты по России: «Как я ле�Полеты по России: «Как я ле�Полеты по России: «Как я ле�Полеты по России: «Как я ле�

тататататал в Самарл в Самарл в Самарл в Самарл в Самарууууу…»…»…»…»…»
Рассказ о перелете Москва — Са�

мара на ВС ЛА�42. Фоторяд, видео.
Александр Михайлов — частный

пилот ЛА�42.
Окончание работы 1�го дня кон�

ференции.
20.00.20.00.20.00.20.00.20.00. Вечерние дискуссии. Кон�

церт.

Докладчики:Докладчики:Докладчики:Докладчики:Докладчики:
Шнырев А.Г.
Сабиров Д. Р.
111115.00 — 15.00 — 15.00 — 15.00 — 15.00 — 177777.00..00..00..00..00. КККККонференц�онференц�онференц�онференц�онференц�

зал. Круглый столзал. Круглый столзал. Круглый столзал. Круглый столзал. Круглый стол
Ведущий круглого стола:
Тюрин В.В. — член правле�

ния РАОПА
Основные обсуждаемые

вопросы:
— регистрация ВС, СЛГ, за�

явки/планы/разрешения,
срочные планы, ЕЭВС, ТОиР,
аэродромы/посадочные пло�
щадки.

18.00 — 19.00.18.00 — 19.00.18.00 — 19.00.18.00 — 19.00.18.00 — 19.00. ЗакрытиеЗакрытиеЗакрытиеЗакрытиеЗакрытие
конференции. Подведениеконференции. Подведениеконференции. Подведениеконференции. Подведениеконференции. Подведение
итогов.итогов.итогов.итогов.итогов.

Принятие резолюции. Сбор
подписей участников.

Темы для писем во власть.
Принятие в члены РАОПА.

* Язык конференции — русский.
** Организатор оставляет за собой

право вносить изменения и дополнения
в программы.

Императорский Путевой
дворец в Твери по праву
считается жемчужиной
Верхневолжья. Однако
сейчас этот памятник куль'
туры федерального значе'
ния находится в плачев'
ном состоянии. Депутаты
областного Законодатель'
ного Собрания обсудили
концепцию его восстанов'
ления

1 октября в Путевом двор�
це прошло расширенное за�
седание постоянного коми�
тета ЗС по социальной по�
литике. Помимо депутатов
областного парламента в
нем приняли участие пред�
ставители областной адми�
нистрации и члены Обще�
ственной палаты Тверской
области.

Заместитель губернатора
Ольга Пищулина предста�
вила концепцию использо�
вания Путевого дворца, ко�
торая была утверждена об�
ластной администрацией и
одобрена специалистами.
Согласно этой концепции, в
ближайшие три�четыре
года дворец должен быть
полностью отремонтирован.
В проекте регионального
бюджета на 2010 год зало�
жено 200 млн рублей на
его реставрацию. Какой
объем средств поступит из
федеральной казны, чинов�
ники сказать затрудняются.
Однако председатель коми�
тета по социальной полити�
ке Владимир Данилов отме�
тил, что значительное уве�
личение расходов областно�
го бюджета уже можно счи�
тать существенным резуль�
татом. В первую очередь
эти деньги будут потраче�
ны на укрепление фунда�
мента дворца. В 2011 году
планируется увеличить фи�
нансирование восстанови�
тельных работ до 260 млн
рублей, и к началу 2013�го
будет проведена реставра�

Дворцовые переговоры С У Р О В А Я  П Р А В Д А

ция. В целом на восстанови�
тельные работы, по предва�
рительным оценкам, из ре�
гионального бюджета будет
выделено около 850 млн
рублей.

О необходимости срочно�
го ремонта Путевого дворца
речь идет уже не первый
год, однако, кроме частично�
го ремонта, сделано ничего
не было. Уникальный па�
мятник архитектуры сейчас
постепенно превращается в
руины. Располагающаяся во

дворце Тверская областная
картинная галерея, которую
заслуженно называют Эрми�
тажем Верхневолжья, вы�
нуждена работать фактичес�
ки в экстремальных услови�
ях. Как нам сообщила замес�
титель директора галереи
Лариса Моргось, на сегод�
няшний день выставляется
всего лишь сотая доля бога�
тейшего фонда, а из доступ�
ных ранее 36 залов сейчас
работают только 9.

Можно сказать без пре�
увеличения: за Путевой
дворец болеют душой, по�
жалуй, все жители Твери и
области. Ведь даже после
Великой Отечественной
войны частично разрушен�
ное здание удалось восста�
новить за 6 лет, а в наши
дни главное украшение на�
шего города почти 20 лет
покрывается трещинами в
отсутствии достаточного
финансирования. Как рас�

сказала на заседании коми�
тета руководитель департа�
мента культуры Тверской
области Елена Шевченко,
деньги на поддержание
дворца выделяются с 1991
года. С 1991 по 2008 годы
в общей сложности было
выделено 54 млн рублей.
Но средства не осваивались,
поскольку до недавних пор
не было подготовлено про�
ектно�сметной документа�
ции. Это, в свою очередь,
связано с затянувшейся раз�
работкой общей концепции
реконструкции дворца:
предлагавшиеся ранее ва�
рианты подвергались жест�
кой критике со стороны
специалистов и неоднократ�
но пересматривались как на
региональном, так и на фе�
деральном уровне. Сейчас
обладминистрацией утвер�
ждена уже пятая по счету
концепция. Прежде всего
наибольшую площадь двор�

ца планируется освободить
для проведения выставок.
Кроме того, на Соминке
предполагается построить
новое фондохранилище,
куда будут перевезены экс�
понаты, хранящиеся в Пу�
тевом дворце. А третье по�
ложение концепции касает�
ся более широкого исполь�

зования залов этого объек�
та. В частности, там плани�
руется проводить собрания
общественных организа�
ций, а также открыть кру�
жок детского творчества.

В ходе обсуждения про�
блем Путевого дворца зву�
чали и критические замеча�
ния. Например, секретарь

    Тверской Императорский Путевой дворец — памят'
ник архитектуры XVIII века, который находится в истори'
ческом центре Твери. Дворец с двумя павильонами был
построен в 1764'1766 годах в стиле классицизма с эле'
ментами барокко по проекту Матвея Казакова. Дворец
предназначался для отдыха членов императорской се'
мьи по пути из Петербурга в Москву, откуда и получил
свое название. 12 февраля 1767 года в Тверской Путе'
вой дворец впервые прибыла императрица Екатери'
на II. Дворец был перестроен Карлом Росси в начале
XIX века. В это время здесь жила сестра императора
Александра I Екатерина Павловна, бывшая замужем за
тверским губернатором, которая превратила дворец в
один из центров светской жизни страны и модный лите'
ратурный салон, где собиралось высшее общество Тве'
ри и куда приезжали многие выдающиеся люди из Мос'
квы и Петербурга. Дворец был значительно разрушен в
период Великой Отечественной войны, но к 1948 году
был полностью реконструирован.
    Собрание Тверской областной картинной галереи,
расположенной в Путевом дворце, насчитывает более 17
тыс. единиц хранения. В его состав входят коллекции жи'
вописи XIV'XX вв., графики XVIII'XX вв., скульптуры XVIII'XX вв.,
декоративно'прикладного искусства, мебели, материалы
археологических раскопок. Индивидуальность собранию
галереи придает богатейшая коллекция русского портре'
та XVIII века, собрание работ Алексея Венецианова и ма'
стеров его школы, произведения художников, связанных
с имением Домотканово, таких как Валентин Серов, Ми'
хаил Врубель и Владимир Фаворский.

Общественной палаты
Тверской области Валерий
Карасев высказал свое недо�
вольство тем, что при раз�
работке концепции мало
учитывалось мнение обще�
ственности. Но, как замети�
ла Ольга Пищулина, в этом
вопросе всем угодить невоз�
можно, а широкое обсужде�
ние может только затянуть
начало реконструкции. А
медлить с восстановлением
дворца, по мнению специа�
листов, нельзя ни минуты.
Как нам рассказала эксперт
Общественной палаты Мар�
гарита Железнова, сейчас
необходимо срочно укре�
пить фундамент здания, а
также проверить деревян�
ные перекрытия, которые
могут обрушиться, кроме
того, немалое беспокойство
вызывает и электропровод�
ка. Маргарита Михайловна
также отметила, что для
фонда Путевого дворца бо�
лее целесообразно найти
помещение в центре горо�
да, а не на Соминке.

Главное, с чем согласились
и депутаты Законодательно�
го Собрания, и представите�
ли общественности, это то,
что восстановительные рабо�
ты необходимо начать уже в
следующем году. Проектно�
сметная документация сейчас
находится в стадии подготов�
ки, но уже к 1 ноября она
должна быть готова. Спикер
областного парламента Анд�
рей Епишин заявил, что де�
путаты ЗС и далее будут уча�
ствовать в обсуждении воп�
росов, связанных с реконст�
рукцией и дальнейшим ис�
пользованием Путевого двор�
ца, а также непременно про�
контролируют освоение бюд�
жетных средств и ход ремон�
та. Все неравнодушные к
судьбе Путевого дворца наде�
ются, что вскоре уникальный
памятник архитектуры нако�
нец�то обретет свой преж�
ний облик.

Елена Елена Елена Елена Елена ЛАЗУТКИНАЛАЗУТКИНАЛАЗУТКИНАЛАЗУТКИНАЛАЗУТКИНА


